



Ecole Élémentaire Jean Rostand
MARLY LE ROI
Tel/fax : 01 39 16 71 01
Circonscription LE PECQ MARLY

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE NO 2 DU 23 FEVRIER 2017

ENSEIGNANTES PRESENTES : Mesdames Cretot, Bel, Belloncle, Couëry, Mead, Delaval, Besson, Chétivaux, Cornu.

DIRECTRICE : Madame Laleu

REPRESENTANTS PARENTS LISTE AAPE : Mesdames Boiteux, Onfray, Verdin, Ebalard, Moynier, Musy, Lamart, Amoussou, Messieurs Lucats, Chesnais.

REPRESENTANTS PARENTS D'ELEVES FCPE : Mesdames Fourré, Bouhanik.

REPRESENTANTS DE LA MAIRIE :

Madame Arnaudo (première maire adjointe).

EXCUSEES : Monsieur Perrol, Inspecteur de l'Éducation Nationale, Madame Carradec.

Début de séance : 18H30.

1. PREVISIONS DE RENTREE

Effectifs 2017/2018 :

Nous avons 251 élèves, répartis sur 10 classes. 56 CM2 partent en 6^{ème} et 46 CP arrivent, ce qui porterait l'effectif à 241 élèves. Nous devrions avoir la même structure, sachant que la fermeture de classe est à 243.

Madame Bellanger est partie pour des raisons personnelles le 16 décembre et a été remplacée par Madame De Prada au retour des vacances de Noël.

2. PPMS

Un exercice « confinement amélioré » a eu lieu le vendredi 6 janvier. Les élèves sont restés confinés dans leur classe, volets fermés et aérations obstruées avec du scotch. L'exercice a duré 1h30.

3. PROJETS PEDAGOGIQUES

Tablettes numériques : le plan numérique de l'éducation nationale permet aux mairies d'équiper certaines écoles, en liaison avec un projet numérique du collège de secteur, en tablettes. La mairie va donc fournir au mois de mars les 16 tablettes prévues pour les 4 classes du cycle 3. Des bornes relais pour améliorer la connexion Internet ont été installées. L'école devrait être raccordée à la fibre optique en 2018.

Les élèves de CM2 sont inscrits au projet e-ville en Yvelines : « raconter sa ville en numérique » : il s'agit d'un projet en partenariat avec le collège qui consiste à réaliser un petit montage de 3 minutes avec des photos prises par les élèves sur un sujet lié autour de la ville de Marly.

Apprentissage de l'anglais : une assistante d'origine écossaise intervient, jusqu'à la fin du mois d'avril, dans les classes de CP, de CE1, de CE2 et de CM1 en appui des enseignantes ou pour des ateliers de conversations.

Nouveaux programmes : ils ont été mis en place cette année pour le cycle 3 (CM1, CM2 et 6^{ème}) : cycle de consolidation.

Le cycle 2 (CP, CE1 et CE2) est le cycle des apprentissages fondamentaux.

LSUN (livret scolaire unique numérique) : Il a été mis en place cette année et deviendra obligatoire l'an prochain. La version que nous avons est perfectible dans la mesure où il n'est pas encore consultable via internet par les parents ; il a donc fallu les imprimer. De plus, l'équipe enseignante ne trouve pas que les positionnements pour évaluer les objectifs d'apprentissage soient très adaptés. En effet, nous disposons de 4 items : dépassé, atteint, partiellement atteint et non atteint. Nous estimons que cela manque de nuance, et que le positionnement « dépassé » est inutile, car très peu utilisé. Nous insistons sur le fait que les parents doivent consulter régulièrement les cahiers et les évaluations de leur enfant. Cette année est encore une année de transition : certaines enseignantes ont encore utilisé leur propre livret pour la 1ère période.

Sorties effectuées ou prévues :

Ecole et Cinéma: Dans les cadre du dispositif « école et cinéma », les CM1 et les CM2 sont allés au cinéma voir « Princess Bride » les 28 novembre, « Les Demoiselles de Rochefort » les 26 et 27 janvier et iront voir « le monde du vivant » les 24 et 28 mars. Les CP, CE1 et CE2 sont allés voir « le Dirigeable volé » le 15 novembre et « l'histoire sans fin » le 10 janvier. Ils iront voir « Ponyo » le 9 mars.

Château de Monte Cristo : Les CM2 y sont allés le 17 et le 26 janvier.

L'école de la campagne : les CE2 y sont allés le 5 janvier et le 27 février, ce sera le tour des CP.

Château de Malmaison : le 14 novembre pour les 2 classes de CM2.

Théâtre Jean Vilar : 10 novembre : CP de Mme Bel « H2ommes ». Le 15 novembre: CM2 « Parade et Cie ». Le 2 décembre : CP de Mme Bel et les CE2 « Linéa ». Les 13 et 14 décembre : CE1, CE2, CM1 et CM2 « Histoire d'une mouette et du chat qui lui apprit à voler » (spectacle offert par la mairie). Le 5 janvier : CM1 et CM2 « version originale ».

A venir: les 14 et 16 mars : CP, CE1 et CE2 : « La Fontaine ». Le 4 mai : CP et CE2 : « Finn Mac Cool ».

La Cicadelle : il s'agit d'exposés interactifs qui ont lieu à l'école. Les CP assisteront à l'animation «L'eau, l'air et le vent » le 25 avril.

Bibliothèque de Marly : Les CP de Mme Bel sont inscrits à l'animation « biblio club ».

Classes de découverte : Les élèves des deux classes de CM2 vont pouvoir partir les 12, 13 et 14 juin en Normandie pour une classe de découverte sur le thème des plages du débarquement. Tous les parents ont répondu favorablement. Au programme : visite du Mémorial de Caen, des cimetières militaires, du musée d'Arromanches et d'une fabrique de caramels.

Activités sportives

EPS : les élèves de chaque classe préparent depuis la rentrée de janvier un brevet de gymnastique qu'ils passeront le 6 mars. Les élèves de CM2 présenteront leurs enchainements avec les élèves de 6^{ème} les 6 et 14 mars au collège.

Course contre la faim : les élèves de CM2 participeront à la « course contre la faim » organisée par les professeurs d'EPS du collège, après avoir eu une sensibilisation à ce sujet le 27 mars (CM2A) et le 30 mars (CM2B). La course aura lieu le 19 mai au Parc de Marly.

Journées d'athlétisme : elles auront lieu le mardi 20 juin pour les CP et le jeudi 22 juin pour les CM2.

Foulée marlychoise : elle est prévue le samedi 1^{er} juillet. Tous les élèves auront donc classe ce samedi en échange du mercredi 24 mai qui sera férié. Il n'y aura pas classe non plus le vendredi 26 mai (Pont de l'Ascension).

Piscine : plusieurs séances pour les CE2 ont été annulées. Les élèves de CM2B sont allés à la piscine du Pecq pendant 5 semaines du 5 janvier au 2 février. Les élèves du CM2A ont commencé le 24 janvier et y iront pendant 6 semaines. Les élèves de CP et de CE1 devraient finir leurs 4 séances restantes à la piscine de Marly qui devrait réouvrir en avril.

Liaison CM2/6^{ème} : les élèves de CM2 sont invités à visiter le collège le 20 avril.

Semaine du respect et de la gentillesse : face à de trop nombreuses incivilités, gros mots et agressions verbales ou physique, l'équipe enseignante a décidé de baliser une semaine sur le thème du respect et de la gentillesse. Un

travail, qui rentre dans le cadre de l'éducation morale et civique, sera fait en amont dans toutes les classes pour sensibiliser les élèves à ce sujet. Cette semaine est prévue du 6 au 10 mars.

L'équipe éducative a bien conscience des problèmes de discipline que posent certains élèves mais elle fait remarquer qu'elle dispose de peu de moyens. Néanmoins, les enseignantes ont pris la décision de mettre en place toutes les aides dont elles disposent. Elles ont demandé au RASED d'intervenir: des ateliers de « vivre ensemble », animées par Mme Bourret, ont été créés depuis le mois de novembre. La psychologue et le médecin scolaires ont été saisis. Les enseignantes rencontrent régulièrement les parents de ces élèves. Elles ont bien conscience que ce travail est long à porter ses fruits, mais restent confiantes dans ces mesures, et dans l'amélioration de la situation grâce à un travail d'équipe.

APER : il s'agit de l'attestation de première éducation à la route. Les CE2 ont passé la partie « l'enfant piéton » et les CM1 et CM2 la partie « l'enfant cycliste » la semaine du 23 janvier avec Monsieur Brengier, policier municipal.

Stages de remise à niveau : Ces stages concernent les élèves de CE1, CM1 et de CM2 qui ont des difficultés scolaires. Ils auront lieu pendant les vacances de printemps, du lundi 3 avril au vendredi 7 avril. Un autre stage est prévu du 28 au 31 août. Ces stages sont totalement gratuits pour les familles. Ils auront lieu dans une école de Marly mais nous ne savons pas encore laquelle. Pour le stage d'avril, les besoins seront répertoriés en mars ; les familles concernées seront informées pour qu'elles puissent donner leur accord et s'organiser.

4. COOPERATIVE

Bilan : Nous avons 5 262 euros au 31/01/2017 sur le compte OCCE de la coopérative de l'école.

Nous avons acheté chez un éditeur du matériel pédagogique pour environ 250 €.

5. ANIMATIONS DANS L'ECOLE

Intervention d'un dentiste : dans le cadre de la prévention, le Docteur Moughel est venu faire une intervention pour les élèves de CE2 le 14 novembre.

«Handi-chien» : les élèves de Mme Besson ont bénéficié le 22 novembre d'une présentation du rôle d'un chien dressé pour les personnes handicapées.

Téléthon : le 1^{er} décembre, les élèves ont pu aller acheter des gâteaux faits par les parents de la maternelle. Cette vente a rapporté 484 € pour le téléthon.

Lions club : les CM2 se sont inscrits au concours d'affiches proposé par le Lions Club. Cinq affiches de l'école seront présentées pour un concours national à Nantes. Le 1^{er} prix est le montant d'un voyage. Par ailleurs, une demande de subvention a été faite et permettrait d'aider les familles pour le projet de classe de découverte des CM2.

APF (association des paralysés de France) : nous avons été contactés par cette association, qui se propose de faire une intervention dans les deux classes de CE2 sur le thème du handicap. Elle aura lieu le 24 mars.

Photographe : les photos individuelles ont été faites le 3 novembre, et les photos de classe sont prévues le 20 mars.

Manuels scolaires: Des bénévoles d'une association sont venus récupérer des manuels scolaires pour en faire don à une école en Guinée. Ils viendront prochainement à l'école présenter aux élèves des photos de cette école.

Marché de Noël : il a eu lieu le vendredi 9 décembre. De petits objets de décoration et des sucettes en chocolat ont été fabriqués en classe ou lors des « ateliers de Noël ». Nous remercions les parents venus aider lors de ces ateliers et lors du marché. La vente a rapporté 800 € à l'école.

Fête de l'école : elle est prévue le 4 juillet. Nous allons organiser le matin, avec l'aide des animateurs sportifs, un grand défi de jeux. A partir de 18h30, place aux stands de jeux et au buffet. Nous solliciterons les parents pour apporter des gâteaux qui seront vendus 0,50 €. L'école se chargera des boissons, vendues entre 0,50 € et 1 €. Quant aux jeux, chaque enseignant choisira son stand et gèrera avec les parents de sa classe un planning de « tenue de stand ». Les parents d'élèves proposent de tenir un barbecue, avec pré vente dans les classes, et de confectionner des brochettes de bonbons.

6. QUESTIONS MAIRIE

Informatique et équipement : le matériel informatique est très désuet dans l'école, voire inexistant. Or, nous avons besoin de travailler avec ces nouveaux outils, indispensables pour les élèves dans leurs programmes d'apprentissage, et utiles pour les enseignants. Nous aurions besoin d'avoir dans chaque classe un petit ordinateur simple et un vidéo projecteur. Nous disposons de 2 ordinateurs et de 2 vidéo projecteurs. Il n'y a qu'un VNI, fourni par la mairie en 2014. Il ne fonctionne plus et est utilisé comme vidéo projecteur.

Budget : le budget « fournitures » et « sortie » sera voté en mairie le 13 mars.

Propreté de la cour : des papiers de goûter, souvent sur-emballés, s'envolent très facilement des corbeilles qui sont vite remplies. La mairie a fourni, à la demande des enseignants, un grand container jaune pour les papiers. Un travail sur le tri et la responsabilisation de chacun est à faire car il y a encore trop de papiers par terre. Un parent d'élève propose aux enseignants de sensibiliser les élèves au développement durable en travaillant sur le tri sélectif.

Préau et cour de récréation : le préau va être repeint en avril et le revêtement de la cour est prévu l'été prochain. Les enseignantes demandent l'installation d'un panier de basket, et l'achat de tables de pique-nique pour la cour quand les travaux seront finis. La mise en accessibilité aux personnes handicapées (rampe pour entrer dans le réfectoire et ascenseur) est prévue en 2018. La peinture dans les escaliers et le changement des dalles de plafond de beaucoup de classes est aussi demandée. Madame Arnaudo précise que ce sont des gros budgets et que tout ne pourra pas être fait en 2017.

WC filles : des travaux de réfection ainsi que la peinture des cloisons entre les WC seront réalisés cet été.

Sécurité : Le nouveau système d'ouverture de la porte de l'école est à l'étude, mais doit s'adapter à toutes les portes de toutes les écoles de Marly.

Film occultant : des films occultants doivent être posés bientôt sur la porte d'entrée et sur les fenêtres du réfectoire.

Bus : le système d'attribution de bus municipaux pour les sorties scolaires ne satisfait pas les enseignants. Madame Arnaudo est en train de faire un état des lieux de l'utilisation de ces bus et réfléchit à une réorganisation, voire envisage de faire appel à un prestataire extérieur. Un nouveau système sera mis en place à la rentrée 2017.

Trou sur le trottoir devant l'école : L'expert de la mairie est passé et les travaux vont pouvoir démarrer.

Cantine : Quelques parents d'élèves ont déjeuné à la cantine jeudi 23 février. Leur retour sur la qualité des repas est positif. Le nouveau fonctionnement de passage pour les élèves donne satisfaction à tout le monde ; l'accès est plus fluide.

Remarque des parents : Il semblerait que certains animateurs aient un langage inapproprié avec les élèves.

REMARQUES :

Site de l'école : il est en cours de mise à jour. Vous pouvez déjà le consulter.

Demande du RASED (réseau d'aide des enfants en difficulté) : Mme Bourret, enseignante RASED, demande des jeux, jouets, etc... un courrier a été envoyé par mail à ce sujet aux parents.

Rappel de l'utilisation des portables : ils sont interdits dans l'école, sauf demande écrite de la part des parents pour une utilisation à la sortie de l'école, pour des raisons d'organisation personnelle. Les portables ne doivent en aucun cas être sortis du cartable pendant la journée.

Poids du cartable : les parents font remarquer que les cartables sont trop lourds. Malgré la vigilance des enseignantes, ils sont souvent trop remplis par les élèves eux-mêmes qui ne veulent rien laisser en classe le vendredi.

Lever de la séance : 20h30

Prochain conseil d'école : le mardi 20 juin à 18h30.

La directrice : Mme Laleu

Représentants des parents d'élèves :

P.BOITEUX Liste UNAAPE

F.FOURRE Liste FCPE

